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TC Le Sentier

Une forme olympique 
à 80 ans
Un Tennis Club soufflant 80 bougies, un président motivé, René 
Golay tapant la balle régulièrement du haut de ses 91 ans et 
des juniors prêts à prendre la relève … forme olympique, n’est-
ce point le bon qualificatif pour le club du Sentier?

Le TC Le Sentier a entendu ses pre-
miers échos de balles en 1931. On se 
disputait, en ce temps-là, le point ga-
gnant sur l’un des deux courts en 
terre battue. Au fil des années, un 
clubhouse, l’éclairage et un troi-
sième court ont vu le jour sur l’ac-
tuel emplacement de la Coop. 

Tombé du toit...
En 1996, le club a vendu ses terrains 
à la commune afin de permettre la 
construction du supermarché. Il 
s’installe à proximité du Centre spor-
tif du Sentier. Le cadre est magni-
fique, les courts et le clubhouse sont 
situés au bord de l’Orbe. René Go-
lay, doyen du club, commente: «La 
construction de cette bâtisse reste 
l’un de mes meilleurs souvenirs. 
C’est nous, les Anciens, qui l’avons 
construit. Il y en a même qui sont 
tombés du toit, mais sans gravité. 

Nous étions enthousiastes, il y en a 
eu des rires! Qui étaient les Anciens? 
Cela remonte à 1986. J’avais plus de 
temps pour jouer, j’étais à la retraite. 
Il y avait un petit groupe de membres 
qui venait le matin. Pour finir, nous 
nous sommes retrouvés presque 
tous les matins et certains d’entre 
nous n’ont appris à taper la balle 
qu’à la retraite. Je suis un autodi-
dacte, mais j’étais moniteur pour les 
interclubs et je donnais des conseils 
aux débutants le lundi. Voilà com-
ment, entre amis, est né le groupe 
des «Anciens».

Les membres du TC Le Sentier ont 
gagné au change! Non seulement le 
nouvel emplacement est roman-
tique, le clubhouse magnifique, 
mais un court supplémentaire et une 
bulle sont venus augmenter le 
confort de jeu. «Au départ, la bulle 
était démontée l’été. Très vite, la 

sage décision a été prise de la main-
tenir tout au long de l’année», ex-
plique Georges Rochat, président du 
club depuis cinq ans.

Relance du Club
Début des années 2000, le comité a 
pris conscience que le nombre de 
membres évoluant sur les terrains 
n’était pas égal à celui payant ses co-
tisations. Après un peu de mé-
nage … il ne restait plus qu’une sep-
tantaine de joueurs. Dommage du 
peu pour de si belles installations! 

Le comité, alors en place, a déci-
dé de frapper fort. Une idée originale 
a surgi en 2003 : de la pub sur la TV 
locale. Val TV peut se vanter d’une 
belle audience à La Vallée de Joux. 

Bingo, le nombre de membres est 
remonté jusqu’à 130 en 2006!

Georges Rochat, actif au sein du 
club depuis plus d’une vingtaine 
d’années, reprend alors la prési-
dence du club. Il poursuit le travail 
engagé, maintient les objectifs fixés:
• Remettre sur pied la première 

équipe;
• développer l’école de tennis 

«Génération Avenir»;
• la quête des Sponsors;
• un prof de tennis qualifié;
Georges Rochat et son comité ont te-
nu parole. Non seulement le tournoi 
Inter Entreprises, auquel participent 
plus d’une dizaine de sociétés de La 

Vallée et qui se déroule sur un mois 
assure une vie saine au club, mais 
Karim Haziane, un entraîneur appré-
cié, a rejoint le TC Le Sentier depuis 
septembre dernier. «En 1993, la pre-
mière équipe est montée, pour la 
première fois dans la vie du Club, en 
première ligue. Elle s’y est mainte-
nue trois ans. En 2010, notre pre-
mière équipe a réussi l’ascenscion 
également», lance le président. Et de 
poursuivre fièrement: «Nous avons 
également des jeunes qui assurent la 
relève. Loïc Payraudeau (R3), 15 
ans, participe chaque année aux 
Championnats vaudois. Il a été fina-
liste en janvier dernier et a glané, en 
2011, ses premiers points européens. 
Marion Follonier a été notre pre-
mière championne vaudoise. C’est 
un peu grâce à elle que nous avons 
lancé Génération Avenir. Ils étaient 
trente jeunes au lancement de 
l’école et ils sont quarante au-
jourd’hui, plus un team compéti-
tion».

Rencontres
Karim Haziane, entraîneur B

«Je suis enchanté d’être à La Vallée, 
c’est une région qui adore le sport. 
Le TC Le Sentier s’engage beaucoup 
pour les juniors et s’en donne les 
moyens. Le comité est conscient que 
les jeunes sont l’avenir du club. TC 
Le Sentier l’a compris bien mieux 

Le Team Compétition: (de gauche à droite) Jessica Schmidt, Victor Berthoud, Gaétan Uldry, Timmy Piguet, Franck Perusset entourent Karim Haziane.
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que n’importe quel club où j’ai en-
seigné. Mon but? être un bon coach, 
retransmettre ma passion, garder 
une discipline tout en sachant être 
motivant et surtout que les jeunes 
joueurs aient du plaisir».

Le Team compétition
À tour de rôle, ils lancent joyeuse-
ment: «Karim est cool; il est pas trop 
sévère; on bosse à fond; on a fait 
beaucoup de progrès parce qu’il 
nous motive plus; il prend le temps 
de nous montrer ce qu’il explique; 
on a plus envie de venir aux entraî-
nements … quoi; l’autre prof. ne 
nous suivait même pas aux inter-
clubs tandis que Karim, il est avec 
nous à chaque tournoi». L’ambiance 
est détendue, la petite équipe s’en-
tend bien et conclut: «Y a pas long-

temps, on est allé faire un tournoi à 
Bienne pendant deux jours. On est 
allé tous ensemble en minibus, 
c’était génial et même ceux qui ne 
jouaient pas sont allés encourager 
ceux qui jouaient».

Et, pour conclure …
René Golay, 91 ans, doyen du Club

Membre depuis 60 ans du TC Le Sen-
tier, il n’a pas seulement usé ses se-
melles sur les courts! Il a été instruc-
teur suisse de ski et ses meilleurs 
souvenirs sont les cours qu’il a don-
né aux personnes handicapées et 
aveugles. Il a également transmis sa 
passion de la gym, des années du-
rant, en tant que moniteur à la So-
ciété de Gym de La Vallée de Joux. 

«À l’époque, le tennis était un 
sport snob c’était difficile de s’inté-

grer. Je me souviens, j’avais dix ans 
lorsqu’ils ont construit les terrains et 
je traînais souvent autour des courts. 
Je jouais au mur. Un jour, un adulte 
m’a donné sa raquette parce qu’il 
avait cassé son cordage. Je suis ren-
tré à la maison et j’ai refait le cor-
dage avec de la ficelle pour paquet. 
C’était ma première vraie raquette!»

Le tennis reste un plaisir pour Re-
né, ils retrouvent ses copains, quatre 
fois par semaine de 9h30 à 11h. 
L’apéro du vendredi, après le jeu 
bien sûr, c’est sacré. Pour les «An-
ciens » dont plus de cinq d’entre eux 
ont passé le cap des quatre vingt 
ans…il fait bon se raconter des sou-
venirs ! Sans oublier deux à trois sor-
ties par année, dont une fondue en 
cabane et un repas, en décembre, 
avec les épouses!

Manifique cadre: Le clubhouse est situé au bord de l’Orbe.

Avant de se quitter, René ajoute : 
«Ce qui est fantastique et qui nous 
fait plaisir à tous, c’est que deux 
dames, bien plus jeunes, Heike et 
Corinne nous rejoignent régulière-
ment. Mais attention, nous faisons 
des équipes équilibrées. Nous 
sommes un magnifique groupe, bien 
soudé et il n’y a presque jamais d’en-
gueulades…».

Karim me glisse à l’oreille: « Ils 
en veulent lorsqu’ils jouent, ça joue 
bien, ce sont de jolis matches».

Eugenia Crescenzio

Au TC le Sentier il y a de la place pour toutes les générations (Photo: Loïc Payraudeau, Georges Rochat et René Golay) – même en hiver dans une bulle chaude.


